



Die Verfassungsentwicklung des Freistaates Mecklenburg-Schwerin in der Zwischenkriegszeit

Von der Ständeordnung in die moderne Staatlichkeit

Von Dr. Georg Mertens

2021, 479 S., brosch., 135,– € ISBN 978-3-8487-7238-4

(Münsterische Beiträge zur Rechtswissenschaft – Neue Folge, Bd. 61)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7238-4

Die Arbeit zur Landesverfassung von Mecklenburg-Schwerin analysiert das Verfassungsdokument von 1920 unter anderem mitsamt den Übergängen sowie der Zerstörung im Zuge der Gleichschaltung. Hervorzuheben sind insbesondere drei Aspekte. Zum einen zählt die Landesverfassung zu den wenigen Urkunden, die in der Zwischenkriegszeit nicht einmal in einem Kommentar gewürdigt worden sind.

Zum zweiten stand das Land Mecklenburg-Schwerin im Jahre 1918 buchstäblich vor dem Sprung aus dem Spätmittelalter in die moderne Staatlichkeit. Zum dritten schließlich weist die Landesverfassung von Mecklenburg-Schwerin einige Besonderheiten auf, an erster Stelle den Vorspruch zu den Grundrechten, der in vieler Hinsicht Art. 1 Abs. 3 GG sowie Art. 79 Abs. 3 GG vorgreift.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.







Die Verfassungsentwicklung des Freistaates Mecklenburg-Schwerin in der Zwischenkriegszeit

Von der Ständeordnung in die moderne Staatlichkeit

By Dr. Georg Mertens

2021, 479 pp., pb., € 135.00 ISBN 978-3-8487-7238-4

(Münsterische Beiträge zur Rechtswissenschaft – Neue Folge, vol. 61)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7238-4

The dissertation about the constitution of the state Mecklenburg-Schwerin analyzes the constitutional document of 1920, including the transitions as well as the destruction in the course of the Gleichschaltung. Three aspects in particular should be emphasized. First, the state constitution is one of the few documents that was not even acknowledged in a commentary during the interwar period.

Secondly, in 1918 the state of Mecklenburg-Schwerin was literally on the verge of making the leap from the late Middle Ages to modern statehood. Thirdly, the constitution of Mecklenburg-Schwerin has a number of special features, especially the preamble to fundamental rights, which in many respects anticipates Article 1 para. 3 and Article 79 para. 3 of the German Constitution ("Grundgesetz").

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

